

El legado

Sábado, 11 de Noviembre de 2017 - Id nota:677009

Medio : El Mercurio
Sección : Cartas
Valor publicitario estimado : \$1192620.-
Página : A-2
Tamaño : 6 x 22

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20171111/cf892fa16b74807851df2a0f1c53ea60.jpg>

El legado

Señor Director:

Es lamentable que se use con fines políticos una crítica realizada con seriedad, en las postrimerías de una campaña que ha sido bastante polarizada y desprolija, particularmente en su recta final. En una columna publicada el jueves recién pasado, queda claro que el señor John Müller no escuchó lo que dije, recogiendo solo aquello que le conviene para sus fines políticos, bastante mezquinos por lo demás. Inmediatamente después de hablar de mi decepción con el término del gobierno, señalé que eso no era razón para decir que todo estaba mal y que sí habría un legado importante. Algo que incluso algunas notas de prensa recogieron.

Una de las tareas del próximo gobierno será corregir errores que se cometieron en algunas reformas, pero ciertamente no creo que alguien piense deshacer lo avanzado ni menos en una retroexcavadora, ya que sobre dicho legado debemos continuar la construcción de un país mejor. Son reformas que, como la nueva carrera docente o la desmunicipalización, lograda con un ejemplar acuerdo político, o las reformas al financiamiento de la política, hace mucho tiempo se reclamaban, pero nada se había hecho al respecto.

El periodista saca también curiosas conclusiones fiscales de mi comentario, sin ningún rigor técnico. Según su análisis, el programa de Piñera, cuyo costo es de 14.000 millones de dólares, junto al de Kast, serían los únicos comprometidos con el equilibrio de las cuentas de Estado. Sin embargo, el programa de Carolina Goic tiene un costo de entre 7.500 y 10.000 millones de dólares, dependiendo de la evolución de la economía y la consecuente priorización en el tiempo de los gastos. Esto es consistente con las holguras estimadas por la Dirección de Presupuestos, una reducción gradual de déficit estructural y realista con la capacidad de reasignación. En el calor de la contienda política, el columnista no considera que esto sea un compromiso con la responsabilidad fiscal y, por lo tanto, en su mundo, 10 es mayor que 14.

Curiosas interpretaciones para una frase que dije en una presentación de cuarenta minutos.

JOSÉ DE GREGORIO